

Der Wiener Kongress von 1815

Referat von Dr. Marco Jorio

Donnerstag, 26. November 2015, 19.30 Uhr

Rathaus Zug, Gotischer Saal

Zug, im Oktober 2015

Liebe Vereinsmitglieder

Zum Ausklang unseres Vereinsjahrs widmen wir uns dem letzten der «15er-Jubiläen»: 1814/15 wurde nach dem Sturz Napoleons Europa und auch die Schweiz in einem zweijährigen Prozess neu organisiert, der in der Regel mit dem Etikett «Wiener Kongress» versehen wird. Unser Referent Dr. Marco Jorio zeigt auf, was schon vor und während, aber auch nach dem Kongress in den sogenannten «Schweizer Angelegenheiten» auf europäischer und eidgenössischer Ebene – mit einem Seitenblick auf Zug – verhandelt und beschlossen wird. Einige Stichworte: neue, bis heute gültige Landesgrenzen, innere territoriale Organisation mit 22 gleich berechtigten Kantonen, Liquidation des Ancien Régime, völkerrechtliche Anerkennung der Neutralität, Rolle der Schweiz im neu organisierten Europa.

Ich hoffe, mit diesem spannenden Referat Ihr Interesse geweckt zu haben und verbleibe

mit den besten Grüssen

Historischer Verein des Kantons Zug



Thomas Glauser, Präsident